## Cultura





Interior de la Hacienda de Tepetitlan

## **OBRAS ARQUITECTONICAS**

## EX HACIENDA EL GUARDA

Esta construcción realizada a mediados del 1700 hacía originalmente de hacienda agrícola pero en la actualidad corresponde a oficinas de la Dirección de Ganado. El edificio se caracteriza por una fachada principal de forma aplanada, cubierta de cal blanco.

Los muros, realizados con adobe y piedra, sostienen los entrepisos planos hechos con viguería de madera y duela. El techo, inclinado a dos aguas, consiste en una viguería de madera y teja. Su primera dueña se llamaba Agrícola Bastida. Posteriormente, la construcción fue remodelada por el gobierno del estado. Se encuentra localizada en Rosa de la Palma, kilómetro 10 de la carretera Villa Victoria-El Oro, desviación dos kilómetros.

## HACIENDA DE TEPETITLAN

Se trata de otra muestra arquitectónica campestre del período colonial. Si bien en la actualidad se encuentra bastante deteriorado, en su portada aun puede distinguirse el escudo señorial del mayorazgo de Monteverde y Antillón. Su patio principal se encuentra circundado por un corredor de columnas y arcos de cantera.

En esta hacienda, las relaciones con el medio natural fueron cortantes, ya que consistía en un micromundo cerrado, vueltos hacia si mismos y a menudo autosuficientes. Frondosos árboles bordean la calzada que da acceso a la puerta de campo como forma de anunciar la proximidad de la finca y de ir atenuando la diferencia de espacios.

